
ふれあいトーク記録書 （ 議会報告会 ） 

 

開催日時： 令和 ２年  ２月 ２２日（土） 午後  ２時 ００分 ～ 午後  ３時 ４０分 

場 所 ： 消防署 2 階 大会議室 

参加人数： ２３名（市民参加者）、 １５名（市議会議員）   計 ３８名 

次 第 ： １．開会挨拶  市議会議長 梅村 均 

２．令和 2 年度予算案に係る事業説明等 

３．意見交換 

４．閉会挨拶  市議会副議長 関戸 郁文 

 

 

 

項目 参加者の意見・質問 議会の応答とその後の対応 

桜維持管理

事業につい

て (その 1) 

・桜 4 本分の植え替えだけでは足りないのではないか？ 

・なぜ今の時期なのか？ 

 

・執行機関と県との協議がやっとまとまり、まず試験的に 4

本をやってみようということになった。 

・その後の委員会質疑で、当局からも同様の回答を得た。 

 

決算の監査

について 

・監査の意見書の中で、予算に対する決算の分析がないの

ではないか？ 

 

・分析していないわけではない。表現が十分でない点につ

いては考慮したい。 

 

議選の監査

委員につい

・議選の監査委員は必要なのか？ 

 

・財政面の問題もあるが、効果や市民のためになっている

かという点から意見も述べている。 



て  

桜維持管理

事業につい

て (その 2) 

・桜維持管理事業については長期的にはどうするか？ 

 

・毎年予算がついている。 

・ふるさとづくり基金からの繰入金が財源になっており、

今後は一般財源からも計画的に充実させていきたい。 

・政策提言も行っている。 

 

五条川につ

いて 

・堤防補強のためには桜の木よりも柳の木の方が良いの

ではないか？ 

・アユは遡上しているが、ホタルはどうなっているか？ 

 

・岩倉はホタルの餌が育ちにくいので難しいと思う。 

・その後の委員会質疑で、当局からも「市内でのホタルの生

息は現在確認されていない」旨の回答を得た。 

耕作放棄地

について 

・耕作放棄地に太陽光パネルを設置したら良いのではな

いか？ 

 

・農地は農地転用の手続きなど、扱いが難しい。 

・売電価格が安くなっており、事業採算性が低いのではな

いか。 

 

サポーター

等へのフィ

ードバック

について 

・サポーターの意見やふれあいトークでいただいた意見

へのフィードバックが遅すぎる。 

・「P➡D➡C➡A」サイクルのうち、「C➡A」の部分ができ

ていない。 

 

・不十分な状況は認識している。 

・いただいた意見を踏まえ、できるところから取り組んで

いきたい。 

 

公共施設の

使用料改定

について 

・公共施設の使用料改定について、値上げの根拠について

合理性があるか？ 

 

・市の財政を考え、当局の説明も聞いて納得できたので、妥

当だと考えた。(私見) 

 



コロナウィ

ルス等に関

する危機管

理について 

・コロナウィルスに市民が罹患した際にはどうなるか？ 

・正確な情報をどう伝えるか？ 

 

・基本的には、江南保健所の対応が中心になると思うが、詳

細については申し上げにくい。 

・現在、市の H.P.に「新型コロナウイルス感染症に関連す

る情報について」が適宜、更新されるようになっている。 

( https://www.city.iwakura.aichi.jp/category/2-12-0-0-0.html ) 

 

一般予算に

ついて 

・令和 2 年度一般会計の金額等について説明してほしい。 

 

・令和 2 年度の一般会計の予算額は、159 億 6 千万円で、

歳入については、自主財源が 56.4％、依存財源が 43.6％と

なっている。 

 

医療費抑制

について 

・岩倉市の医療費を抑制するための取り組みをどうする

か？ 

 

・今回、健幸づくり条例の制定を機に、さらに一層、取り組

んでいきたい。 

・限られた財源の中で、健康対策を進めていきたい。 

・運動や食を通じた健康、や心の健康も充実させていきた

い。 

・岩倉市の一人当たりの医療費があまり安くなっていない

ので市の施策を注目していきたい。 

 

岩倉北小学

校 屋内運動

場等複合施

設などにつ

いて 

・岩倉北小学校の屋内運動場等複合施設について、避難所

としての機能やトイレの数は充分か？ 

・運動場やプールなどについてはどうか？ 

・子供にとってのプールは、外部の施設を利用したほうが

コストが安くなるのではないか？ 

 

・屋内運動場等複合施設については、正式な具体案が出て

きた際には意見を述べていきたい。 

・体育協会との意見交換会で頂いたご意見も参考にさせて

いただく。 

・市全体のプールのあり方についても将来を見据えて検討

していきたい。 

https://www.city.iwakura.aichi.jp/category/2-12-0-0-0.html


・その後の委員会質疑で、当局から「以前、市民説明会で説

明した A 案・B 案は確定案ではない」旨の回答を得た。 

 

情報発信に

ついて 

・情報発信については、議会側は現状に満足しているか？ 

 

・まだまだ足りないと考えており、今後も検討していきた

い。 

・委員会放映等についても検討していきたい。 

 

岩倉市の財

政について 

・岩倉市の財政について、今後、財政状況を改善していく

べきではないか？ 

 

・確かに、愛知県内では中下位にあるが、全国的に見た場合

は必ずしも悪い状態ではない。 

・もっとも、無駄をなくし、効率的な財政運営を目指す必要

があると考えている。 

・企業誘致などを通じて、将来的な税収アップを目指すこ

とも大切と考える。 

 

 

 

【 「令和２年２月２２日（土）ふれあいトーク（議会報告会）」記録書 】  

 


